

BAB VI

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan dengan pengumpulan data wawancara, kajian dokumentasi, dan juga observasi pada bab sebelumnya, dapat ditarik kesimpulan bahwa efektivitas Karang Taruna Kota Tangerang Selatan terkait penyadaran potensi pemuda di kota Tangerang Selatan belum berjalan dengan sebagaimana mestinya. Hal tersebut dikarenakan dari ketiga indikator yang digunakan dalam menganalisis belum sepenuhnya tercapai. Ketiga indikator tersebut yaitu adaptasi, integrasi, dan pencapaian tujuan, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut :

1. Adaptasi, dalam menyesuaikan dengan situasi dan kondisi setiap saat maka Karang Taruna Kota Tangerang Selatan perlu banyak melakukan adaptasi dengan cara observasi ke wilayah-wilayah di Tangerang Selatan dan meningkatkan kemampuan yang dimiliki. Walaupun memang sudah melakukan sosialisasi dan arahan kepada pemuda-pemuda di setiap wilayah tapi tentu perlu perencanaan yang terstruktur karena masih ada aja kendala dari segi informasi yang sampai ke penerima tidak sesuai bahkan tidak sampai, kegiatan yang dibuat sudah banyak dan sesuai dengan permintaan namun memang belum masif ke setiap wilayah yang membuat minimnya antusias dari pemuda dan Karang Taruna wilayah.
2. Integrasi merupakan hal yang penting dalam meningkatkan sebuah efektivitas diperlukan koordinasi, komunikasi dan sosialisasi kepada setiap *stakeholder* yang ada sehingga bisa menentukan sebuah program yang efektif atau tidak. Berdasarkan hasil penelitian yang telah diuraikan sebelumnya maka dapat disimpulkan bahwa sudah ada komunikasi, koordinasi, dan sosialisasi dengan *stakeholder* baik itu pemuda, komunitas, dan perangkat daerah setempat belum sepenuhnya optimal karena kadang belum mengetahui apa yang akan dilakukan di setiap wilayah serta kurangnya SDM dari pengurus Karang Taruna Kota Tangerang Selatan.
3. Pencapaian tujuan, yaitu setiap tahap dipandang sebagai suatu proses dalam mencapai tujuan, setiap tujuan harus memiliki perencanaan yang matang dan diskusi yang konkret dari setiap pengurus serta menjalankan program yang berdasarkan tujuan pemerintah kota Tangerang Selatan yaitu memajukan kota dan pemuda baik kemampuannya serta kemandiriannya. Namun belum bisa dikatakan efektif karena dalam realisasi dan

pelaksanaanya belum merata di seluruh wilayah Kota Tangerang Selatan. Selanjutnya tahap pencapaian tujuan dibutuhkan banyak peran bukan hanya Karang Taruna Kota Tangerang Selatan melainkan Dispora Kota Tangerang Selatan dan setiap pemuda di Tangerang Selatan agar bisa berdampak untuk penyelenggara maupun penerima program. Minimnya antusias yang membuat kadang programnya dinilai sudah baik dan efektif untuk mengasah kemampuan malah kurang efektif, harusnya lebih konsisten dari pihak pemuda agar terus berkelanjutan dalam program yang nantinya di ajukan kepada pemerintah kota Tangerang Selatan.

6.2 Saran

Dari penelitian yang telah dilakukan dan masalah-masalah yang ditemukan, Hal ini menjadi saran yang akan menjadi bahan evaluasi selanjutnya serta harapannya bisa dijadikan masukan atau pertimbangan dalam pelaksanaan program Karang Taruna Tangerang Selatan bersama *stakeholder*. Adapun saran-saran yang dapat diberikan dalam penelitian ini yaitu sebagai berikut :

1. Memberikan program yang lebih menyesuaikan potensi yang dimiliki wilayah tersebut untuk setiap pemuda di masing-masing kelurahan, karena pasti beda wilayah beda potensi yang bisa dikembangkan untuk dijadikan peluang usaha dan dana masuk Karang Taruna maupun pemuda setempat.
2. Lebih mengutamakan kepentingan bersama bukan hanya kepentingan pribadi, buat program yang bisa dijalankan setiap bulan dengan prinsip kebermanfaatn, arahkan kepada setiap Karang Taruna wilayah untuk membantu permasalahan wilayah dengan bekerjasama kepada pemerintah daerah.
3. Buat pendataan kepada seluruh Karang Taruna di setiap wilayah Tangerang Selatan mengenai wirausaha atau keahlian yang dimiliki satu sama lain untuk nantinya bisa ditindaklanjuti, memberikan pelatihan sesuai dengan data yang sudah dimiliki nanti.
4. Setelah pendataan, buat semacam database yang selalu diupdate oleh website resmi Karang Taruna Kota Tangerang Selatan atau aplikasi untuk pemuda dan Karang Taruna Tangerang Selatan untuk bisa mengetahui tindaklanjut dari setiap program yang bisa menjadi produk jangka panjang dan selalu diupgrade kedepannya.
5. Lebih aktifkan lagi sosial media Karang Taruna Tangerang Selatan dengan isian yang mendidik dari segi sosial maupun politik, agar lebih menarik setiap pemuda untuk ikut berorganisasi

6. Share kepada setiap pemuda melalui media sosial terkait program yang akan dilakukan atau wadah yang bisa disalurkan oleh pemuda di Tangerang Selatan, agar tidak perlu susah menunggu Musrenbang melainkan bisa dengan memberikan aspirasi lewat media sosial, aplikasi, atau website resmi yang dimiliki